



Déclaration communautaire du 7e Forum mondial sur les vaccins antituberculeux

Chers dirigeants,

Au nom des représentants de la communauté mondiale de la tuberculose, y compris le Comité d'engagement communautaire du 7e Forum mondial et les soussignés, nous exprimons ici les demandes des communautés touchées par la tuberculose pour le développement et la mise en œuvre de nouveaux vaccins antituberculeux.

Il est injuste que plus de 3 500 personnes meurent de la tuberculose chaque jour. La plupart de ces vies sont perdues dans des communautés déjà vulnérables à l'exploitation en raison de profondes inégalités. La tuberculose est une maladie stigmatisante, qui détruit des familles et ruine des vies. Il est inacceptable que nous dépendons toujours du vaccin Bacillus Calmette-Guérin (BCG), vieux d'un siècle, qui est largement inefficace chez les adolescents et les adultes, chez qui surviennent 90 % des cas de tuberculose. **Le fait que nous ne disposions toujours pas de vaccins efficaces contre la tuberculose montre clairement que les communautés touchées ne sont pas une véritable priorité. Il est temps de changer la donne.**

Mettre fin à la tuberculose signifie offrir à chacun une chance équitable de vivre en bonne santé. Pour y parvenir d'ici à 2030, nous avons besoin de plusieurs nouveaux vaccins efficaces pour tous, disponibles, accessibles et acceptables pour tous, quel que soit l'endroit où ils vivent, et abordables, en particulier pour les pays à forte charge de morbidité. **Nous devons d'urgence accélérer la recherche sur les vaccins antituberculeux, en particulier les essais cruciaux de phase avancée, tout en préparant leur distribution rapide et équitable.**

Les nouveaux vaccins antituberculeux sauveront des millions de vies et protégeront le bien-être et la prospérité de milliards de personnes. Les vaccins antituberculeux peuvent également contribuer à lutter contre la tuberculose résistante aux médicaments et à renforcer les systèmes de santé et de recherche. Investir dès maintenant dans les vaccins antituberculeux stimulera la croissance économique et améliorera la santé publique, tout en laissant le monde mieux préparé à répondre aux futures pandémies transmises par voie aérienne.

Il est regrettable que le financement de la recherche sur les vaccins antituberculeux n'ait jamais dépassé 145 millions de dollars par an. Nos dirigeants doivent agir rapidement pour tenir les promesses qu'ils ont faites lors de la réunion de haut niveau des Nations unies sur la tuberculose en 2023, à savoir **développer et fournir au moins un nouveau vaccin contre la tuberculose d'ici 2028.** Pour atteindre cet objectif, les États membres des Nations unies **se sont engagés à investir 5 milliards de dollars par an dans la recherche sur la tuberculose d'ici à 2027, dont 1,25 milliard de dollars pour les vaccins.** Le financement annuel doit donc être multiplié par près de 10.

Nous devons remédier au sous-financement chronique et accélérer le développement et l'accès.

- **Nous exigeons un financement conjoint, accru et durable de la recherche et du déploiement des vaccins antituberculeux, ainsi que des voies coordonnées pour leur**



approbation et leur mise en œuvre accélérées. Tous les pays, y compris ceux à forte charge de morbidité, doivent apporter leur juste contribution..

- **Nous exigeons que les vaccins développés avec des fonds publics soient universellement et équitablement accessibles et abordables pour tous les pays.** Cela signifie que le financement public doit être assorti de conditions d'accès, que les transferts de technologie nécessaires doivent être soutenus et que les barrières injustes en matière de propriété intellectuelle doivent être supprimées.
- **Nous exigeons la mise en place d'un mécanisme indépendant de suivi et d'évaluation** afin de garantir la responsabilité de tous les engagements et investissements dans la recherche sur la tuberculose.
- **Nous exigeons un renforcement des capacités de recherche, de fabrication et de distribution dans les régions à forte charge de morbidité afin de garantir leur leadership** dans la recherche et la mise en œuvre de vaccins antituberculeux.
- **Nous exigeons que le Conseil d'accélération de la mise au point d'un vaccin antituberculeux de l'OMS use pleinement de son influence en menant une campagne visant à mobiliser les ressources nécessaires** à la recherche et à la mise au point d'un vaccin antituberculeux.

Nous devons écouter les communautés, répondre à leurs préoccupations et à leurs besoins, renforcer la confiance et l'appropriation du public et garantir un processus équitable d'accès aux nouveaux vaccins antituberculeux.

- **Nous exigeons que les communautés soient impliquées de manière significative à chaque étape du développement et du déploiement des vaccins antituberculeux, non seulement en tant que participants aux essais, mais aussi en tant que décideurs.** Leur participation doit respecter les normes éthiques les plus strictes afin de garantir l'équité et la transparence et de façonner des activités telles que la conception des essais, l'accès après les essais et la fixation des prix.
- **Nous exigeons que la recherche inclue toutes les populations, tous les groupes d'âge et toutes les régions.** Il s'agit notamment des femmes enceintes et allaitantes, des enfants, des personnes vivant avec le VIH, des prisonniers, des personnes en situation d'extrême pauvreté, des sans-abri, des personnes handicapées, des travailleurs de la santé et des personnes ayant déjà souffert de la tuberculose. Toutes les régions à forte charge de morbidité doivent être représentées dans les essais cliniques, y compris l'Amérique latine qui est absente des études en cours.
- **Nous exigeons une révision des normes éthiques et la priorisation de la recherche socio-comportementale afin de garantir la participation des personnes les plus à risque aux essais et à la mise en œuvre.** Nous devons défendre le droit de l'homme à jouir et à partager les bénéfices du progrès scientifique et de ses applications. Personne ne doit être laissé pour compte.
- **Nous exigeons que les nouveaux vaccins antituberculeux fassent partie d'un ensemble complet de soins qui s'attaquent à tous les aspects de la tuberculose.** Ces soins doivent inclure un soutien à la santé mentale, aux finances et à la nutrition, traiter les



problèmes de santé connexes tels que le VIH et le diabète, atteindre les communautés éloignées et marginalisées, et être disponibles auprès des prestataires publics et privés.

- **Nous exigeons une communication claire et simple dans les langues locales, partagée par les réseaux communautaires.** C'est essentiel pour aider les gens à comprendre les essais cliniques et les avantages des nouveaux vaccins contre la tuberculose. Cela permettra de lutter contre l'hésitation face aux vaccins, la méfiance et la désinformation, tout en renforçant la demande de vaccins dans nos communautés.

Le monde ne doit pas privilégier les profits pharmaceutiques au détriment de la vie et du bien-être des populations. Des milliards de personnes bénéficieront des investissements dans les nouveaux vaccins contre la tuberculose. Nous sommes solidaires de toutes les personnes touchées par la tuberculose et demandons à nos dirigeants et décideurs de mobiliser immédiatement la volonté politique et les investissements nécessaires pour faire des nouveaux vaccins antituberculeux une réalité au cours de cette décennie. Il n'y a pas de temps à perdre - des millions de vies dépendent de votre action.

Cordialement,

Les soussignés